

kebiasaan penduduk Desa Tambak Cemandi Kec. Sedati Kab. Sidoarjo yang cenderung menghibahkan tanah pada ahli warisnya dengan membagi bagian ahli waris ketika pewaris masih hidup. Kedua, membahas beberapa faktor yang memotivasi masyarakat Desa Tambak Cemandi Kec. Sedati Kab. Sidoarjo yang banyak melakukan proses pewarisan dengan jalan hibah.

- 2. Skripsi Ahmad Dhofir, dengan judul, “ Analisis Hukum Islam terhadap pembagian waris dengan sistem hibah di lingkungan anggota koperasi Intako Tanggulangin Sidoarjo”. Skripsi tersebut membahas tentang kebiasaan di lingkungan anggota koperasi Intako Tanggulangin Sidoarjo yang melakukan pembagian waris dengan jalan hibah dikarenakan tradisi yang sudah turun temurun dan bernilai positif serta memiliki kedudukan yang tinggi dikalangan anggota koperasi Intako Tanggulangin Sidoarjo tersebut. Proses pembagian waris dengan sistem hibah ini dilakukan dikarenakan alasan mereka yang menyatakan bahwa hukum waris yang ada kurang sesuai.

Dengan demikian, skripsi yang akan ditulis oleh penulis memiliki perbedaan dengan skripsi-skripsi diatas, selain obyek yang jelas berbeda, ada lagi perbedaan lain yang lebih mendalam yaitu mengenai pembagian waris yang dilakukan dengan sistem hibah dan akibat yang ditimbulkan dari pembagian waris dengan sistem tersebut.

b. Pola pikir induktif, yaitu penarikan kesimpulan dari pernyataan-pernyataan yang bersifat khusus kepada pernyataan yang bersifat umum tentang permasalahan pelaksanaan pembagian waris sawah dan tanah pekarangan di Desa Pilang kabupaten Probolinggo. Dimulai dari pengertian waris dalam tinjauan Hukum Islam yang bersifat khusus sampai pada hasil analisis Hukum Islam yang bersifat umum dalam permasalahan tersebut.

H. Sistematika Pembahasan

Untuk memudahkan penulisan dan pemahaman skripsi ini, maka perlu dibuat sistematika pembahasan sebagai gambaran umum mengenai isi skripsi.

Bab I adalah pendahuluan, menggambarkan keseluruhan isi skripsi yang terdiri dari: latar belakang masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian (meliputi data yang dikumpulkan, sumber data, teknik pengumpulan data, dan teknik analisis data), dan sistematika pembahasan.

Bab II adalah pembahasan mengenai semua hal yang berhubungan dengan kewarisan dan hibah, baik dari segi pengertian, dasar hukum, rukun dan syarat, tujuan dan hikmah dan tata cara pembagiannya. Dalam Bab II ini, akan dijelaskan secara teoritis, yang secara otomatis akan berbeda dengan prakteknya.

Bab III memuat data yang berkenaan dengan hasil penelitian tentang praktek pelaksanaan waris sawah dan tanah pekarangan berdasarkan hibah di

- tidak sah memberikan harta benda mereka kepada yang lain, begitu juga wali terhadap harta benda yang diserahkan kepadanya.
- b. Ada yang diberi, syaratnya yaitu berhak memiliki, tidak sah memberi kepada yang masih berada didalam kandungan ibunya dan pada binatang karena keduanya tidak dapat memiliki.
- c. Ada ijab Kabul, misalnya orang yang memberi berkata, “ Saya berikan ini kepada engkau.” Jawab yang diberi, “Saya terima.” Kecuali sesuatu yang menurut kebiasaan memang tidak perlu mengucapkan ijab dan Kabul, misalnya seorang istri menghibahkan gilirannya kepada madunya, dan bapak memberikan pakaian kepada anaknya yang masih kecil. Tetapi apabila suami memberikan perhiasan kepada istrinya, tidaklah menjadi milik istrinya selain ijab dan Kabul. Perbedaan antara pemberian bapak kepada anaknya dengan pemberian suami kepada istri ialah: Bapak adalah wali anaknya, sedangkan suami bukanlah wali terhadap istrinya. Pemberian pada waktu perayaan menghitan anak hendaklah dilakukan menurut adat yang berlaku di tiap-tiap tempat tentang perayaan itu.
- d. Ada barang yang diberikan. Syaratnya, hendaklah barang itu dapat dijual, kecuali:

syarat yang demikian itu dapat mengakibatkan rusaknya hibah sebab keabsahan hibah di tangguhkan sampai adanya syarat-syarat yang jelas dan pasti sebagai mana penjelasan sebelumnya kalau diatas telah dikatakan bahwa hibah itu merupakan satu pemindahan hak milik dari penghibah kepada penerima sedang pada persoalan lain terdapat beberapa bentuk hibah yaitu, 'Umri yaitu suatu hibah bersyarat dalam bentuk, bahwa seseorang diperbolehkan memiliki sesuatu yang semula pemilik penghibah, selama penghibah masih hidup. Apabila penerima hibah wafat harta itu dikembalikan kepada penghibah dengan demikian syarat yang fasid yang ada pada hibah 'umri yang demikian itu dikarenakan terjadinya pemilikan harta hibah secara terbatas. Apabila demikian lebih tepat hibah ini disebut 'ariyah yang merupakan hukum adat orang Arab dahulu. Pemberian syarat lainnya adalah ruqbiy adalah pemberian bersyarat yang bisa dilakukan oleh orang jahiliah arab. Sejak syarat itu ada maka harta itu menjadi pemilik hibah.

Contoh bila orang penghibah itu berkata bahwa toko ini aku berikan kepadamu dan akan jadi milikmu bila aku mati lebih dahulu, ini berarti bila penerima hibah itu meninggal terlebih dahulu maka benda yang dihibahkan itu kembali pada penghibah.

Dari beberapa uraian diatas tentang waktu berpindahnya hak milik hibah seperti yang telah dijelaskan, dimengerti bahwa

dan yang lebih penting adalah masalah ekonomi, dikarenakan biaya sekolah yang dianggap dibawah kemampuan mereka serta biaya hidup yang lebih banyak dipergunakan untuk kehidupan pangan sehari-hari. Dari segi pendidikan ini, bisa dilihat kondisi pengetahuan dari masyarakat setempat. Meskipun tidak sedikit orang-orang yang berpendidikan tinggi, namun itu tidak cukup tanpa adanya kesadaran dari semua pihak, khususnya masyarakat Kelurahan Pilang ini. Sehingga, dengan kurangnya kesadaran ini, menyebabkan sering terjadinya perselisihan pendapat antar warga. Baik dalam masalah sosial, kerukunan warga, dan yang terpenting lagi masalah keagamaan. Mengingat masalah keagamaan ini bersifat dominan di kalangan masyarakat, dan salah satunya tentang masalah waris, jadi sudah selayaknya masalah ini dikaji lebih dalam untuk menemukan titik terang dari permasalahan tersebut. Dalam mempelajari hukum waris Islam, kendala yang umum dihadapi adalah :

1. Orang merasa sulit mempelajarinya karena melibatkan beberapa ilmu lain, seperti: matematika, akuntansi, bahasa, penilaian atau penaksiran harta, pertanahan, dll.
2. Sebagaimana ilmu-ilmu yang lain, jika HWI ini tidak senantiasa dipakai akan cepat lupa dan hilang. Sementara peristiwa kematian jarang terjadi.
3. Persentase pembagian harta dalam HWI sangat tergantung keberadaan ahli waris saat pewaris meninggal. Oleh karena itu, diperlukan metode untuk

pendidikan formal seperti pengajian-pengajian, jarang sekali ilmu tentang kewarisan Islam itu dijadikan pokok dalam pembahasan atau ceramah-ceramah, dikarenakan ilmu tentang kewarisan Islam dianggap tidak mudah dimengerti oleh masyarakat umum.

Namun, kebanyakan dari pembagian waris yang dinilai sangat dominan ini, menimbulkan masalah baru. Ketika harta waris sudah dibagikan, setelah pewaris meninggal dunia harta waris tersebut menjadi sengketa antar saudara. Seperti contoh dari hasil wawancara dengan pegawai kelurahan, yaitu Pak Tiwah yang memiliki dua anak dari hasil perkawinannya yang pertama, dan memiliki satu anak dari perkawinannya yang kedua dengan Mbok Turi. Sebelum Pak Tiwah meninggal dunia, beliau sudah membagikan harta waris berupa sebidang tanah pekarangan untuk dua orang anaknya dari perkawinannya yang pertama dan sepetak sawah untuk anak hasil dari perkawinannya yang kedua. Awalnya, pembagian harta waris ini tidak ada masalah dari masing-masing pihak, tapi setelah Pak Tiwah meninggal dunia timbullah masalah baru. Anak Pak Tiwah dari perkawinannya yang kedua meminta bagian dari tanah pekarangan yang sudah Pak Tiwah bagikan untuk kedua anaknya dari perkawinannya yang pertama. Hal ini, justru membawa dampak negatif dalam kekeluargaan. Banyak lagi permasalahan yang serupa namun tidak penulis paparkan dikarenakan permasalahan diatas bersifat sebagai contoh masalah

ketidaktahuan masyarakat atau kurangnya pendidikan terhadap hukum *Farā'id* itu menjadi kewajiban bagi ulama, para pendidik dan para mubaligh untuk menyebarkan ajaran Islam kepada masyarakat, tidak hanya mengenai masalah-masalah aqidah dan ibadah saja melainkan juga mengenai Masalah muamalah, termasuk hukum kewarisan, hibah, wasiat wakaf, sedekah, hukum perdagangan, perburuan, dan sebagainya, sehingga masyarakat Islam mendapatkan gambaran tentang Islam secara utuh dan lengkap.

Pengertian pemindahan hak milik seseorang kepada orang lain dalam Islam ada beberapa pengertian antara lain dalam pengertian sedekah, wasiat, waris dan hibah.

Dari beberapa faktor yang mendorong masyarakat cenderung melakukan waris dengan sistem hibah telah dijelaskan dalam bab III antara lain: faktor kekeluargaan, faktor pendidikan dan faktor kekhawatiran.

Menurut adat kebiasaan masyarakat di Kelurahan Pilang Kecamatan Kademangan Kota Probolinggo adalah semacam keharusan untuk membagikan harta benda berdasarkan wasiat yang dipersikan sebagai pewarisan karena didasari oleh rasa kasih sayang, cinta dan tidak menginginkan adanya perpecahan atau perselisihan serta untuk mewujudkan kemaslahatan antara orang tua dengan ahli waris atau sesama ahli waris dimasa hidupnya orangtua, lebih-lebih setelah wafatnya.

مِنْهُ شَيْئًا فَإِنْ كَانَ الَّذِي عَلَيْهِ الْحَقُّ سَفِيهًا أَوْ ضَعِيفًا أَوْ لَا يَسْتَطِيعُ أَنْ يُعْلِلَ هُوَ فَلْيُعْلِلْ وَلِيهِ
 بِالْعَدْلِ وَاسْتَشْهِدُوا شَهِيدَيْنِ مِنْ رِجَالِكُمْ فَإِنْ لَمْ يَكُونَا رَجُلَيْنِ فَرَجُلٌ وَامْرَأَتَانِ مِمَّنْ تَرْضَوْنَ مِنَ
 الشُّهَدَاءِ أَنْ تَضِلَّ إِحْدَاهُمَا فَتُذَكِّرَ إِحْدَاهُمَا الْأُخْرَى وَلَا يَأْبَ الشُّهَدَاءُ إِذَا مَا دُعُوا وَلَا تَسَامُوا أَنْ
 تَكْتُبُوهُ صَغِيرًا أَوْ كَبِيرًا إِلَىٰ أَجَلِهِ ذَلِكُمْ أَقْسَطُ عِنْدَ اللَّهِ وَأَقْوَمُ لِلشَّهَادَةِ وَأَدْنَىٰ أَلَّا تَرْتَابُوا إِلَّا أَنْ
 تَكُونَ تِجَارَةً حَاضِرَةً تُدِيرُونَهَا بَيْنَكُمْ فَلَيْسَ عَلَيْكُمْ جُنَاحٌ أَلَّا تَكْتُبُوهَا وَأَشْهِدُوا إِذَا تَبَايَعْتُمْ وَلَا
 يُضَارَّ كَاتِبٌ وَلَا شَهِيدٌ وَإِنْ تَفَعَّلُوا فَإِنَّهُ فَسُوقٌ بِكُمْ وَاتَّقُوا اللَّهَ وَيُعَلِّمُكُمُ اللَّهُ وَاللَّهُ بِكُلِّ شَيْءٍ
 عَلِيمٌ (٢٨٢)

Hai orang-orang yang beriman, apabila kamu bermu'amalah tidak secara tunai untuk waktu yang ditentukan, hendaklah kamu menuliskannya. dan hendaklah seorang penulis di antara kamu menuliskannya dengan benar. dan janganlah penulis enggan menuliskannya sebagaimana Allah mengajarkannya, meka hendaklah ia menulis, dan hendaklah orang yang berhutang itu mengimlakkan (apa yang akan ditulis itu), dan hendaklah ia bertakwa kepada Allah Tuhannya, dan janganlah ia mengurangi sedikitpun daripada hutangnya. jika yang berhutang itu orang yang lemah akalnya atau lemah (keadaannya) atau Dia sendiri tidak mampu mengimlakkan, Maka hendaklah walinya mengimlakkan dengan jujur. dan persaksikanlah dengan dua orang saksi dari orang-orang lelaki (di antaramu). jika tak ada dua oang lelaki, Maka (boleh) seorang lelaki dan dua orang perempuan dari saksi-saksi yang kamu ridhai, supaya jika seorang lupa Maka yang seorang mengingatkannya. janganlah saksi-saksi itu enggan (memberi keterangan) apabila mereka dipanggil; dan janganlah kamu jemu menulis hutang itu, baik kecil maupun besar sampai batas waktu membayarnya. yang demikian itu, lebih adil di sisi Allah dan lebih menguatkan persaksian dan lebih dekat kepada tidak (menimbulkan) keraguanmu. (Tulislah mu'amalahmu itu), kecuali jika mu'amalah itu perdagangan tunai yang kamu jalankan di antara kamu, Maka tidak ada dosa bagi kamu, (jika) kamu tidak menulisnya. dan persaksikanlah apabila kamu berjual beli; dan janganlah penulis dan saksi saling sulit menyulitkan. jika kamu lakukan (yang demikian), Maka Sesungguhnya hal itu adalah suatu kefasikan pada dirimu. dan

